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“Operación cachureos”: Municipio ha 
retirado 324 toneladas de residuos

Muebles rotos, plumavit, cajas, sillones, mesas de cen-
tro y electrodomésticos descompuestos, forman parte 
de las aproximadamente nueve toneladas retiradas a 
diario mediante la llamada Operación Cachureos, que 
son posteriormente trasladadas hacia el vertedero de 
Volta Ecobio.

Por concepto de Operación Cachureos se retiran 54 
toneladas a la semana, distribuidas en dos o tres tolvas 
que a diario atienden un sector determinado, completando 
el retiro de 324 toneladas de residuos en lo que va de este 
2025. Cabe destacar que el pasado 2024 se retiraron 2.808 
toneladas y 2.850 en el año anterior, desde espacios urbanos 
y rurales de la comuna, informó el municipio.

El alcalde Camilo Benavente hizo un llamado a utilizar 

instancias como la Operación Cachureos para disminuir la 
cantidad de material en desuso en residencias particulares, 
y en general, los residuos en toda la comuna. “Este servicio 
ha permitido la coordinación con las comunidades de más 
de 150 juntas vecinales y comités de adelanto, cuya gestión 
participativa para distribuir las tolvas en sus sectores nos 
ayuda a disminuir residuos retirando hasta nueve toneladas 
diarias, mediante más de 300 jornadas al año”.

En Chillán se realizan un total de 300 Operaciones 
Cachureos al año entre 8 y 13 horas de lunes a sábado,  
abordando más de 150 juntas de vecinos y comités de 
adelanto de todos los sectores de la comuna, quienes las 
solicitaron mediante el correo electrónico solicitudesve-
cinales@municipalidadchillan.cl

Controversia en el concejo 
por rechazo presupuestario

por concepto de saldo inicial de caja y pago de deudas a proveedores

Mientras algunos ediles acusaron irresponsabilidad a quienes se abstuvieron de votar, aludidos justificaron su 
abstención en la falta de información por lo que anunciaron una denuncia a Contraloría.
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C
ontinúa la polémica 
que se desató el pasado 
jueves en el Concejo 
Municipal de Chillán, 
durante la sesión ex-

traordinaria en la que se pretendía 
aprobar el saldo inicial de caja del 
municipio, recursos necesarios para 
pagar deudas pendientes a provee-
dores y prestadores de servicios del 
consistorio.

En la votación, de los siete ediles, 
tres se abstuvieron: Raúl Franulic, 
Carolina Chávez y Catalina Sandoval 
y uno votó en contra, por lo no se 
tuvieron los votos suficientes para 
su aprobación. La situación generó 
molestia en los concejales Yerson 
Soto y Yanina Contreras, quienes 
calificaron lo ocurrido como una 
irresponsabilidad y aseguraron 

Divididos 
enfrentan 
concejales la 
aprobación del 
llamado saldo 
inicial de caja.

que se generaría “un problema 
gigante en el funcionamiento del 
municipio”.

“En el concejo extraordinario, para 
entre otras cosas, ver el saldo inicial 
de caja y el Reglamento de Sala, 
tuvimos un grave problema porque 
tres de los siete concejales presentes 
se abstuvieron de votar en el saldo 
inicial de caja generando un problema 
gigante para el funcionamiento de 
la municipalidad. Una irresponsa-
bilidad administrativa tremenda 
donde hoy día no se puede cumplir 
con la responsabilidad de pagarle a 
los guardias de seguridad que desde 
el mes de noviembre no han recibido 
su sueldo y esta era la ocasión de 
darle alguna solución real, también 
hay un problema con los proveedores 
que se les adeudan los pagos desde 
2024, estamos hablando de alrede-
dor de $1.000 millones a distintos 
emprendedores locales”, manifestó 
el concejal Yerson Soto.

Mientras que la concejal Yanina 
Contreras expresó que “quedamos 
sorprendidos con la irresponsabilidad 
mayúscula de bloquear el funcio-
namiento de la municipalidad, la 
comunidad tiene que tener claro que 
todos los años aprobamos lo que es 
el saldo inicial de caja que son dine-
ros disponibles de la municipalidad 
para el funcionamiento de lo que se 
arrastra de 2024 y algunas respon-
sabilidades del presente año”.

Respuesta
Este martes, a través de una 

declaración pública los concejales 
Raúl Franulic, Carolina Chávez y 
Catalina Sandoval, rechazaron los 
señalamientos de sus pares Soto 
y Contreras, asegurando que los 
comentarios “mal intencionados” 
buscan un interés político. 

“Queremos dar a conocer a la 
comunidad que el motivo de esta 
abstención nuevamente es por la falta 

yANINA CONTRERAS 
CONCEJALA

lo que sorprende es que por tener dudas 
en algunas cuentas se bloquee por com-
pleto el pago”

de información y de transparencia 
por parte de la actual administración 
municipal, ya que no contamos con 
la información mínima para poder 
votar algo tan importante como son 
los recursos municipales, de un saldo 
inicial, que además debió haber sido 
presentado a principios del mes de 
enero. Es nuestra responsabilidad 
apelar a un voto informado y no 
improvisado”, agregaron.

Al mismo tiempo, los conceja-
les señalaron que el sueldo de los 
guardias el pago de enero de este 
año ya está pagado, y “lo que está 
pendiente es el pago de diciembre 
de 2024, que no se pagó por una 
irresponsabilidad administrativa 
del municipio”.

“Es inevitable no preguntarse: si 
realmente el pago de los guardias 
y de los más de 50 proveedores a 
quienes no se les ha pagado desde 
año pasado era tan importante para 
el alcalde y estos dos concejales: ¿Por 
qué el alcalde lleva más de un mes sin 
asistir a los concejos dónde tratamos 
este tema? ¿por qué no se pagaron 
esos dineros antes, en noviembre del 
2024, cuando correspondía pagarlos?”, 
afirmaron los ediles, quienes indica-
ron que debido a que el municipio 
no ha entregado la información que 
legalmente debe hacer llegar a los 
concejales para emitir votación, se 
dirigirán a Contraloría.
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